

CULTURE

quéven s'anime TOUT L'ÉTÉ

Cette année encore, l'été sera rythmé avec de nombreux événements culturels gratuits et en plein air. À vos agendas !

MUSIK AU MARCHÉ

Ce rendez-vous populaire est désormais inscrit dans la vie culturelle quévénoise. 8 concerts en accès libre et gratuit, tous les dimanches du 7 juillet au 1^{er} septembre, en plein air au cœur de la ville. Transats installés sur la place, boissons offertes... Profitez d'une pause musicale et conviviale au marché !

- 7 juillet : Les Frères Bralon (*chanson swing*)
- 21 juillet : Archi Deep (*power rock*)
- 28 juillet : Anna Barlic (*blues à 44 cordes*)
- 4 août : SOVA ! (*musiques traditionnelles*)
- 11 août : The Cleaning Ladies (*folk américain*)
- 13 août : Les Simonnes (*reprises surprise*)
- 18 août : Duo Madachi (*latino-américaine*)
- 25 août : Bastoon & Babouschka (*chanson*)
- 1^{er} septembre : Trio Lirzhin (*chant à danse*)

Les concerts ont lieu le dimanche, de 11h à 12h, place de Toulouse, entre le marché et la médiathèque.

FÊTE NATIONALE

Le feu d'artifice et son traditionnel bal populaire animé par le groupe Les Six'hall auront lieu le 13 juillet. Stand restauration et buvette sur place à partir de 19h.

Judi 13 juillet - Bal à partir de 20h et feu d'artifice à 23h30 au parc de Kerzec.



Bastoon et Babouschka

LES PLEIN AIR

Cette animation culturelle estivale fête sa 10^e édition avec 4 rendez-vous gratuits : du cinéma sur écran géant, du théâtre et une nouveauté : un concert en plein air !

Cinéma : "Astérix et Obélix : Mission Cléopâtre"

Le plus célèbre duo gaulois à la sauce Alain Chabat. À voir ou à revoir sans modération !

Vendredi 26 juillet - 22h - Parc de Kerzec (En cas de météo défavorable, report prévu le lundi 29 juillet, même lieu, même heure)



Musique : "Brass band"

Woodfalls Band, c'est un ensemble de cuivres originaire du pittoresque village britannique Woodfalls. Réputé pour ses prouesses dans les compétitions au Royaume-Uni, cet ensemble a remporté de nombreuses distinctions. Avant une prestation au Festival Interceltique de Lorient, le Woodfalls Band vient vous proposer un voyage musical inoubliable.

Vendredi 9 août - 19h30 - Jardin de la médiathèque



Théâtre : "Les femmes savantes"

Cette comédie de Molière dépeint le Féminin dans toute sa diversité et sa complexité. Un grand classique revisité par la Compagnie Les Allumeurs de Réverbères.

Samedi 17 août - 20h - Parc de Kerzec (En cas de météo défavorable, repli aux Arcs)



Cinéma : "Le Chat Potté 2 : la dernière quête"

Alors qu'il ne lui reste qu'une seule vie après ses exploits légendaires, le Chat Potté se lance dans une aventure trépidante à la recherche d'une étoile magique.

Vendredi 23 août - 21h30 - Parc de Kerzec (En cas de météo défavorable, report prévu le lundi 26 août, même lieu, même heure)



150 transats mis à disposition. Pour se garantir une place assise, il est conseillé d'apporter son siège. Possibilité de pique-niquer sur place avant la séance.

JOURNÉE DU PATRIMOINE

La municipalité organise en partenariat avec des associations quévénoises une balade contée "Le Scorf : de Bon Secours au Roze". Le parcours d'environ 4 km partira de la chapelle de Bon Secours.

Dimanche 22 septembre - Inscription à partir de fin août sur queven.com



QUESTIONS à CHRISTIAN LE CAGNEC

Conseiller municipal

Vers un adressage plus précis

Pourquoi la commune a-t-elle renommé certaines rues ?

La loi 3DS de 2022 impose aux communes de dénommer toutes les voies publiques ou privées ouvertes à la circulation et d'attribuer un numéro à toutes les habitations desservies. Ceci dans le but de faciliter l'accès des secours, des livraisons et le déploiement de la fibre optique. Ce travail au long cours a permis de requalifier une vingtaine de rues ou villages. Courant 2022, j'ai rejoint Jean-Pierre Allain et Bertrand Rico sur ce dossier entamé il y a 2 ans. Il reste encore environ une année de travail devant nous !

Comment les habitants concernés ont-ils réagi ?

Certains sont très attachés au nom de leur rue, ce qui est tout à fait compréhensible. Nous jouons la carte de la concertation en organisant à chaque fois une réunion publique pendant laquelle nous expliquons les raisons réglementaires, les problèmes d'adressage existants, mais aussi les aspects positifs d'une solution fiable. Prenons l'exemple de Kerduar : nous avions une rue, une route et un village portant ce nom ! Ce qui agace juste avec un colis qui s'égaré peut devenir dramatique avec le SAMU qui perd du temps à trouver la bonne adresse pour une urgence vitale !

Les riverains sont aussi associés au choix du nouveau nom et sont accompagnés, si besoin, par les agents France Services pour leurs démarches administratives liées au changement du nom de rue.

La ville réfléchit aussi à une refonte de la signalisation ?

Dans le cadre de son partenariat avec l'UBS, des étudiants ont fait une étude sur la signalisation pour les primo-arrivants. Leur travail nous est précieux, c'est un état des lieux qui démontre les faiblesses d'indication de certains lieux phares de la ville. Par exemple, seulement 2 panneaux "Mairie" contre 6 pour un lieu de loisirs... C'est important de pouvoir s'orienter facilement quand on arrive dans une nouvelle commune ! Nous allons y travailler.



NATURE EN VILLE

Deux cours de l'école Anatole France végétalisés cet été

Le projet est le fruit d'un partenariat entre la municipalité, les enseignants, les animateurs de l'accueil de loisirs, les enfants et les représentants des parents d'élèves. Ils ont tous travaillé ensemble durant un an pour imaginer des espaces plus beaux, plus verts, plus accueillants. Ancrer les enfants à la terre, enseigner dehors, créer des îlots de fraîcheur urbains, préserver la biodiversité, mieux gérer les eaux pluviales... Les avantages sont nombreux, en matière d'éducation et d'aménagement urbain !

ENVIRONNEMENT

Jardiner autrement

Les déchets végétaux du jardin (*taille de haie, tonte de gazon, etc.*) tout comme les biodéchets de cuisine (*épluchures, restes de repas, etc.*) sont de véritables ressources pour protéger et nourrir votre jardin. Afin de favoriser les bonnes pratiques, Lorient Agglomération propose des aides financières sur le matériel de jardinage (*aide à l'achat de matériel pour la tonte mulching, d'un composteur, aide à la location d'un broyeur de végétaux*). Des animations pour apprendre à jardiner autrement sont organisées dans le cadre des Ateliers du faire soi-même.

Plus d'infos sur www.lorient-agglo.bzh

RAPPEL : L'utilisation d'engins bruyants pour le jardinage ou le bricolage n'est autorisée que du lundi au samedi de 9h à 12h et de 14h à 19h, et le dimanche et jours fériés de 10h à 12h.



TRAVAUX

Une voirie toute neuve à Kerlaran

Après une période consacrée aux travaux de rénovation des réseaux d'assainissement et à l'enfouissement des réseaux aériens, la voirie du village de Kerlaran peut enfin être requalifiée (*route principale de la voie SNCF jusqu'à la sortie d'agglomération, parking jouxtant les terrains de pétanque et tir à l'arc, voirie du lotissement impasse Victor Segalen*).

Les travaux seront terminés pour la fin de l'été.

TOURISME

Chasse aux trésors à Quéven

En partenariat avec Les Trésors du Morbihan, le Pôle Jeunesse propose une chasse aux trésors grandeur nature pour découvrir Quéven et son histoire.

Muni de votre smartphone et de l'application « Les Trésors du Morbihan », découvrez des histoires surprenantes en résolvant des énigmes, et passez un agréable moment seul, en famille ou entre amis ! À pied ou à vélo, partez pour 1h45 de défis et trouvez le trésor !

Gratuit - Dès 7 ans - Disponible dès maintenant sur Playstore et Appstore



Téléchargement sur Android



Téléchargement sur iOS





QUÉVEN, GARDONS LE CAP

Le rôle crucial de l' élu local

Les récentes élections européennes ont mis en lumière une tendance inquiétante : la montée des extrêmes.

Ceci est le reflet de plusieurs facteurs, tels que les inégalités croissantes, les peurs liées à la mondialisation, ou encore la crise migratoire.

Face à ces défis, il est tentant pour certains de se tourner vers des solutions simplistes et populistes, mettant en danger les valeurs fondamentales sur lesquelles repose le « vivre ensemble ».

C'est dans ce contexte qu'il est important de souligner le rôle crucial des élus locaux, au-delà de toute couleur politique : leur proximité et leur accessibilité sont des atouts précieux qui renforcent le lien entre les citoyens et les institutions. A l'écoute des Quévenois, nous pouvons agir concrètement pour résoudre les problèmes qui les touchent au plus près. Cette relation directe nous permet de construire ensemble notre cadre de vie en tenant compte des besoins et des préoccupations de chacun.

Restons fidèles à nos valeurs et continuons à œuvrer pour un avenir solidaire.

Les élus de la Majorité

QUÉVEN AMBITIONS CITOYENNES

Quand environnement rime avec sécurité

Se promener ou circuler à Quéven peut s'avérer difficile.

On ne compte plus les trottoirs envahis par les véhicules ou par des haies qui ne sont pas entretenues.

Pourtant, il est avéré que les véhicules garés sur la route freinent la vitesse des voitures et autres engins à moteur.

De même que s'il est fortement déconseillé de tailler sa haie de mi-mars à mi-juillet afin de ne pas déranger la nidification des oiseaux, il est possible de le faire avant, cela évitera que les piétons doivent aller sur la route par manque de place sur les trottoirs et donnera plus de visibilité dans les intersections car dans certains quartiers c'est parfois dangereux.

Pour un « mieux vivre ensemble », à chacun de faire des efforts.

Danielle Le Marre, Yann Guevel, Karine Blayo-Tardy.

JUST PAINT QUÉVEN : 4 FRESQUES MONUMENTALES EN CENTRE-VILLE

Cet été, des artistes graffeurs de renommée nationale et internationale s'installent à Quéven. Du 22 au 25 août, perchés sur des nacelles et échafaudages, ils vont exprimer leurs talents sur les quatre pignons sélectionnés pour ce projet de street art original et inédit dans le département.

L'événement "Just Paint Quéven" est coordonné par Colors BZH, association costarmoricaine spécialisée dans cet art urbain en plein essor, dont fait partie Kaz, graffeur lorientais qui a déjà laissé sa marque sur de nombreux murs quévenois. Il fait le lien avec la municipalité, qui soutient le projet à hauteur de 15 000 € (nacelles, cachets des artistes, logistique, peinture...).

Les 4 pignons, supports de ces œuvres d'art à ciel ouvert, ont été repérés pour leur visibilité et choisis après l'accord de leurs propriétaires. Deux sont situés rue Jean Jaurès, au 54 et au 59. Le pignon Ouest de la Mairie est également concerné, ainsi que la façade Est de la résidence des Cèdres, rue Diény,

en partenariat avec Morbihan Habitat. "Si les artistes restent libres de leur création, ils s'engagent à ne porter aucune connotation religieuse, sexuelle, raciste, politique ou autres images choquantes à travers leurs œuvres", précise Jean-Pierre Allain, adjoint à la Culture.

Des animations vont permettre à la population de les rencontrer et de découvrir leurs œuvres : les jeunes du Pôle Jeunesse bénéficieront d'une visite privée, tandis qu'une balade urbaine, ouverte à tous, est programmée dimanche 25 août.

Rendez-vous à 15h à la Maison Communale, pour la découverte de ce musée en plein air fraîchement créé.

EXEMPLES DE FRESQUES RÉALISÉES PAR LES ARTISTES RATUR ET SEMA LAO À SAINT-BRIEUC





TERRE 2024 DE JEUX

2 QUÉVÉNOIS PORTEURS DE LA FLAMME OLYMPIQUE



Vous avez été choisis pour porter la flamme olympique ou paralympique. Que cela représente-t-il pour vous ?

Sandrine Ricousse, 48 ans **Adhérente à Quéven Athlétisme**

“Le sport a toujours eu une place importante dans ma vie. J’en pratique depuis l’âge de 12 ans. Il contribue à mon bien-être et à mon équilibre. C’est aussi un véritable lien social. Après 20 ans de handball, je me suis mise à la course à pied depuis 16 ans. Je considère que porter cette flamme est un remerciement à tous mes engagements sportifs tout au long de ma vie. Le 6 juin dernier, cela a été une grande fierté et un honneur de représenter et promouvoir le sport et ses valeurs. Faire partie de ce relais, a été pour moi un moment fort et riche en émotions, un beau moment de partage avec la grande famille des sportifs et le public présent.”



Frédéric Le Guern, 48 ans **Vice-président de Quéven Athlétisme**

“J’ai pour passion la course à pied. Depuis 2011, j’ai effectué plus de 180 courses. Sport individuel à la base, il permet de se sentir bien, de mieux se connaître en allant chercher ses limites physiques et mentales. La course à pied, c’est aussi un esprit de partage au sein de la famille “Quéven Athlétisme” lors des entraînements et sur les cross, mais aussi avec les autres participants sur les épreuves. Les courses sont des moments où l’on fait toujours de nombreuses rencontres sympathiques. C’est avec fierté et reconnaissance que je vais prendre part au parcours de la flamme paralympique le 25 août à Lorient avant qu’elle n’atteigne Paris et marque l’ouverture de Jeux.”



Les rendez-vous

JUILLET

MARDI 2

Don du sang

De 14h30 à 19h - Les Arcs

JEUDI 4

Conseil municipal

De 20h30 - En mairie

VEN. 5, SAM. 6 ET DIM. 7

L'été Tahitien organisé par Breizh Polynésia Soirées dîners-spectacles & marché tahitien

De 18h à 20h - Les Arcs

DU 6 JUILLET AU 31 AOÛT

Exposition "Light painting" par le centre de jour Ker Héol

De 10h à 18h - Médiathèque

DIMANCHE 7

Élections législatives - 2^e tour

De 8h à 18h
Complexe sportif du Ronquédo

Musik au Marché

Les Frères Bralon, chanson swing

De 11h à 12h
Place de Toulouse

SAMEDI 13

Bal populaire à partir de 20h

De 20h30 à 23h30
Parc de Kerzec

MARDI 16

Concert Musikojardins Duo Marie-Astrid Amal et Kariné Arsenyan

De 20h - Plus d'infos sur collectifmosaique.com

VENDREDI 19

Sortie familiale au château de Suscinio

De 9h à 18h -
Inscription auprès Episol

DIMANCHE 21

Musik au Marché - Archi Deep, power rock

De 11h à 12h
Place de Toulouse

VENDREDI 26

Ciné Plein Air : Astérix et Obélix : Mission Cléopâtre

De 22h - Parc de Kerzec

DIMANCHE 28

Musik au Marché - Anna Boulic, blues à 44 cordes

De 11h à 12h
Place de Toulouse

AOÛT

DIMANCHE 4

Musik au Marché - SOVA!, musiques traditionnelles

De 11h à 12h
Place de Toulouse

VENDREDI 9

Concert Plein Air : Woodfalls Band

De 19h30 - Jardin de la médiathèque

DIMANCHE 11

Musik au Marché - The Cleaning Ladies, folk américain

De 11h à 12h
Place de Toulouse

SAMEDI 17

Théâtre Plein Air : Les Femmes savantes - Les Allumeurs de Réverbères

De 20h - Parc de Kerzec

DIMANCHE 18

Musik au Marché - Duo Madachi, musique latino-américaine

De 11h à 12h
Place de Toulouse

VENDREDI 23

Ciné Plein Air : Le chat potté 2 : Dernière quête

De 21h30 - Parc de Kerzec

DIMANCHE 25

Musik au Marché - Bastoon & Babouschka, chanson

De 11h à 12h
Place de Toulouse

VENDREDI 30

Permanence Izilo

De 14h à 16h30 - Mairie

SEPTEMBRE

DIMANCHE 1^{ER}

Musik au Marché - Trio Lirzhin, chant à danser

De 11h à 12h
Place de Toulouse

SAMEDI 7

Forum des associations

De 13h à 18h - Complexe sportif du Ronquédo

DIMANCHE 15

Salon du livre organisé par 56 boulevard du livre

De 10h à 18h - Les Arcs

DU 16 AU 21

Semaine de la mobilité

Animations autour du vélo - Plus d'infos sur queven.com

MARDI 17

Don du sang

De 14h30 à 19h - Les Arcs

SAM. 21 ET DIM. 22

Festival "Quéven Joue" organisé par le pôle jeunesse, la médiathèque et l'association Joclud

À partir de 13h
Les Arcs

DIMANCHE 22

Journée du Patrimoine Balade contée par le comité historique

De 13h45 - départ chapelle de Bon Secours

JEUDI 26

Conseil municipal

De 20h30 - En mairie

SAMEDI 28

Fresque participative avec l'artiste Lucie Vandavelde

De 10h à 17h30
Médiathèque

DE SEPTEMBRE
à OCTOBRE,
LA MÉDIATHÈQUE
FÊTE SES 20 ANS !





CULTURE

QUEL SPECTATEUR SEREZ-VOUS ?



Cette année encore, l'équipe des Arcs se propose de vous accompagner tout au long de cette saison culturelle qui débute en octobre. Mais à quelle spectatrice ou à quel spectateur ressemblerez-vous ?

À ces curieux qui, comme Sylvain et Marie, se laisseront tenter par cet artiste dont ils connaissent si mal l'univers ? À ce gourmand de Yann qui, fidèle parmi les fidèles, réalisera un grand chelem en cochant la quasi-totalité des cases de son abonnement ? À Margaux la prévoyante qui, dès l'ouverture de la billetterie, planifiera les sorties culturelles de son année ? À l'impulsif Joris qui, le jour du spectacle, se laissera tenter à la dernière minute ? À Clémence la meneuse, capable de mobiliser sa bande de copines rencontrées il y a 10 ans en terminale pour passer une soirée festive et déguisée ? À Lucie la novice qui n'a jamais franchi les portes d'une salle de spectacle et qui osera enfin passer le pas cette année ?

Toutes les occasions sont bonnes pour assister à un spectacle alors, du blues à la soul, de la chanson au reggae, de l'humour en version féminine aux musiques traditionnelles ou contemporaines, qui que vous soyez et parce que vous êtes tous si différents, cette programmation a été concoctée avec délice en pensant à vous.

Sidilarsen + Madam + Dropdead chaos
samedi 12 octobre

Mes souliers sont rouges
+ la Ruse
Samedi 19 octobre

Robert Finley
+ 1^{re} partie
Vendredi 8 novembre

Chicago Blues festival
+ Képa
Samedi 23 novembre

Tiken Jah Fakoly
+ 1^{re} partie
Vendredi 6 décembre

Clara Ysé
+ Paul Barreyre
Samedi 1^{er} février

Olivia Ruiz
+ 1^{re} partie
Vendredi 7 février

Alain Chamfort
Vendredi 28 février

Tanguy Pastureau
Samedi 8 mars

**Ballaké Sissoko
Piers Faccini**
+ Ledeunff
Samedi 15 mars

Nora Hamzawi
Vendredi 21 mars

Benjamin Tranié
Vendredi 4 avril

Keziah Jones
+ 1^{re} partie
Samedi 5 avril

Waly Dia
Samedi 26 avril

Camille
Vendredi 16 mai



Mairie de Quéven
Place Pierre Quinio
CS 30010
56 531 Quéven Cedex
Tél : 02 97 80 14 14
www.queven.com

Directeur de la publication :
Marc Boutruche

Maquette et mise en page :
Original Communication

Rédaction :
Service Communication
communication@mairie-queven.fr

Crédits photos :
Ville de Quéven, DR

Imprimé par Imprimerie Ollivier
sur papier PEFC.

Ne pas jeter sur la voie publique.



Ciné Films

Les Ciné Films, ce sont 4 films "adultes" et 3 films à destination du jeune public, pour un voyage à travers l'histoire du 7^e art. Des projections gratuites suivies d'une discussion autour du film dans l'esprit ciné-club.



Mardi 15 octobre à 20h
"Mustang" de Deniz Gamze Ergüven

Mercredi 23 octobre à 14h30
"Wall-e" de Andrew Stanton



Mardi 12 novembre à 20h
"Casablanca" de Michael Curtiz

Plus d'infos sur lesarcs.bzh



Achetez dès maintenant vos billets sur :

lesarcs.bzh
02 97 05 01 07